
 

 

 

7 月 7 日(金)東京都立第一商業高等学校を会場として、今年の第 1 回産学懇談会を開催し

ました。猛暑の中ではありましたが、校内のゆとりある環境のもと、快適で充実した時間を

過ごすことができました。以下のように画像を中心としてその概要を紹介します。 

 

挨拶 

 
施設見学 
１ 情報処理室 1 

 
 この教室での授業はありませんでした。 
一般的な商業高校の特別教室ということで、

二人掛けの机にディスプレイが3台という構成
です。 
 
２ 情報処理室２ 
 
 情報処理室１と同じように見えますが、パソ
コンにインストールされている情報処理ソフ
トが異なっています。教科書に合わせてソフト
の更新も間近のようです。 
 

３ ワープロ室 
 
 どの教室でも生徒機画面の横には先生機画
面のディスプレイが設置されていますので、進

度の違いや個々の生徒への対応が可能になっ
ています。 
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４ 総合実践室 

 
 この教室は３年生の
授業中でした。 
普通教室の３～４教

室分の広さがある教室
を東市場と西市場の２
つに分けて、商取引の
実際を学ぶ教室です。 
 当日は商取引の授業
ではありませんでした
が、社会で必要な書類
の記載方法について学

んでいました。 
 
 
懇談会 
１ 学校概要と「渋谷学」の紹介 
 
 会場校の平野校長先生から、商業高校へ
の応募が毎年減っている定員割れの状況を
改善するために、その原因をどのように捉
え、校長として学校の先頭に立ち、どのよう
な実践をしてきたのかを、「渋谷学」の取組
と絡めて説明していただきました。 
自ら中学校の説明会に積極的に出かけ

「渋谷学」を中核に据えた教育活動をアピ
ールし、自校では渋谷地区のことを考えている若者たちや団体と連携し、その仲間に生徒た
ちが加わり、地域に貢献するとともに自らを向上できる生徒の育成に取り組んでいるとのこ
と、校長先生の熱い思いが伝わってきました。 
 
２ 参加者自己紹介 
  質問・感想・意見交換 
 
 参加いただいた中学校、高校、専門学校、
企業、団体、教育委員会の皆様 25 名による感
想や意見を交流しました。 
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画像による紹介は以上となります。 


